MEDIO: PORTAL LOS POLÍTICOS (VERACRUZ)

FECHA: 05/MAYO/2013





## ¿Qué obligó a Duarte a sacar a Manzur?

## Marco Antonio Aguirre Rodríguez

Místicos y Terrenales

Cuando Javier Duarte anuncia que él separa de su cargo a Salvador Manzur por el escándalo del manejo de los recursos públicos de la Sedesol, significa que la presión que su gobierno tenía era muy fuerte, tanto que por eso ni siquiera le dio chance a Salvador Manzur de salir de forma airosa con una renuncia, una solicitud de permiso o algo por el estilo.

Vaya, de hecho prácticamente sacó de mala forma de la carrera por la sucesión gubernamental al ahora exSecretario de Finanzas y como único suspirante hacia ese puesto quedó el presidente municipal de Tuxpan, Alberto Silva.

Pero ¿qué fue lo que ocurrió para que Javier Duarte tuviese que despedir a Salvador Manzur con cajas destempladas?. Sobre todo porque todo el tiempo mostró que el extitular de Sefiplan era un hombre de sus cercanías, tanto que antes nunca quiso tocar a Manzur ni con el pétalo de una insinuación de que sería separado del puesto.

Vaya, incluso le dio la Secretaría de Finanzas aún cuando tenía una calificación negativa en el manejo de los recursos públicos del ayuntamiento de Boca del Río.

El 6 de marzo Salvador Manzur se dio el lujo de anunciar que sería el próximo Secretario de Finanzas del gobierno del estado, deslizando la insinuación de que despedían a Tomás Ruíz por su relación con Elba Esther Gordillo, mientras que Tomás Ruíz difundía que se separaba del cargo por desacuerdo con los manejos burdos que se hacían para darle un contrato de construcción de una presa y una hidroeléctrica a la familia Ruiz de Veracruz por 8,000 millones de pesos.

Pues bien, el nombramiento se lo dio el gobernador Javier Duarte a Salvador Manzur aún cuando éste tenía una mala calificación crediticia otorgada por la empresa HR Ratings, una de las calificadoras bursátiles que trabajan con el gobierno del estado de Veracruz.

La calificación se hizo pública el 14 de marzo, dos días después de que Salvador Manzur asumió el puesto, aún cuando la misma estaba preparada desde principios de marzo. Algo detuvo su difusión pronta, ¿qué cosa fue?

Pues bien, en las grabaciones que los Yunes azules difundieron el 17 de abril mostraban a Salvador Manzur como un gran mapache electoral; el 19 de abril Rosario Robles anuncio la suspensión de los funcionarios de la Sedesol, lo cual fue un mensaje de que el Presidente Enrique Peña Nieto no quería que este caso le enturbiase el Pacto por México.

Sin embargo el gobernador Javier Duarte se mantuvo firme y no movió a Salvador Manzur; incluso el 23 de abril el gobernador Javier Duarte afirmó que se mantenía en su puesto.

El ejemplo presidencial no era digno de seguirse.

Entonces, si esta era su posición, ¿qué fue lo que realmente hizo que Javier Duarte separase de su cargo a Salvador Manzur?. El discurso del gobernador del 4 de mayo, cuando anuncio que él separaba a Salvador Manzur de su cargo como Secretario de Finanzas, lo enfatizó diciendo que su gobierno tiene como ejes rectores de su actuar los principios de legalidad y transparencia. En consecuencia, con Salvador Manzur se habían vulnerado estos principios.

Pero ¿porqué eso no le importó al gobernador Javier Duarte en los 18 días previos, desde que se dieron a conocer las grabaciones?.

¿Qué cosa ocurrió para que Javier Duarte cambiase de posición y de ser el promotor de que el entonces Secretario de Finanzas compareciese ante el Congreso del Estado se volvió el verdugo que lo cortó del puesto?

De hecho la comparecencia de Manzur ante el Congreso se estaba posponiendo indefinidamente, mientras esperaban a que disminuyesen los ánimos, sobre todo porque el coordinador de la fracción panista ante la Legislatura local, Danilo Alvízar, ahora es cercano a los Yunes azules, después de ser del equipo de Alejandro Vásquez Cuevas.

En el Congreso hay un ánimo encontrado hacia el gobernador Javier Duarte, provocado sobre todo porque mantiene a ese órgano legislativo sin recursos, tanto que incluso artículos básicos como la papelería o hasta el agua para ingesta se les racionan, pasando por jabón y pape sanitario y secante (aunque también desde la Sefiplan dijeron en la última semana de abril, todavía con Salvador Manzur, que ya le habían dado todo el dinero retenido al nuevo coordinador del PRI, Flavino Ríos, precisamente para que pudiese operar favorablemente la comparecencia de Manzur). Entonces, ¿al Congreso ya la regularizaron la entrega de

## recursos o no?.

¿Qué fue eso tan grave que ocurrió que ni siquiera le dieron oportunidad a Salvador Manzur de pedir un permiso o de una separación temporal de su cargo, como ocurrió en su momento con Vicente Benítez, a quien quitaron de ser Tesorero de la Sefiplan por el caso de la maleta de los 25 millones de pesos?

A Vicente Benítez finalmente lo acomodaron en la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado, como Subsecretario. ¿A Salvador Manzur dónde lo pondrán?.

Porque ahora Anselmo Estandia, el alcalde suplente, dice que difícilmente regresará a la presidencia municipal.

Por mientras las fotografías muestran a un Javier Duarte abatido durante el anuncio. ¿Por qué?.

¿Javier Duarte también hará lo mismo que con Manzur con el tesorero Tarek Abdalá, mencionado directamente en las grabaciones?.

¿Cómo espera Jaiver Duarte que se le crea que la decisión es para dar confianza si deja el despacho en manos de alguién que ya estaba dentro de la Sefiplan?, a Carlos Aguirre Morales, subsecretario de Egresos de la dependencia.

La voz de Manzur en las grabaciones dice claramente que en el movimiento electoral están metidos todos los funcionarios de la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, y en ese universo entra Carlos Aguirre.

¿Qué fue lo que realmente ocurrió para que Javier Duarte decidiese cortarle la cabeza de un tajo y en todas sus aspiraciones a quien se veía como uno de sus favoritos?.

¿Realmente quien designará al próximo Secretario de Finanzas?, ¿tendrá el msmo origen que Tarek Abdalá y Carlos Aguirre, o será alguien (por fin) de las confianzas de Gabriel Deantes?.

## AGUA QUE FLUYE

IEV, COMERCIAL MALITO. El Instituto Electoral Veracruzano hizo un par de comerciales terribles.

Pero lo llamativo es que al parecer a la empresa que está haciendo esos promocionales le pagaron un par de millones de pesos, los cuales, por supuesto, no justifican la paupérrima producción con que se hicieron los promocionales.

De hecho, a los participantes les pagaron menos de 300 pesos por cada promocional.

Sin embargo lo llamativo es que dentro del IEV afirman que la empresa que los realizó fue recomendada directamente por el Secretario Ejecutivo, Víctor Hugo Moctezuma Lobato.